

EVA ALCÓN RECTORA DE LA UNIVERSITAT JAUME I DE CASTELLÓ

«La sociedad no puede permitirse renunciar a la mitad del talento»

La rectora sitúa a Guillaumon como modelo de liderazgo femenino e insta avanzar en igualdad

ELENA AGUILAR
eagular@epmediterraneo.com
CASTELLÓN

Las mujeres suponen el 51% de la población en España, representan el 45% del mercado laboral y seis de cada diez licenciados o graduados. Las cifras dibujan un panorama de aparente igualdad, pero la realidad es que en el mercado laboral y en el ámbito académico todavía perduran importantes brechas de género y techos de cristal que hay que seguir rompiendo. Y ahí es donde entran en escena las universidades. «Tenemos la responsabilidad y la oportunidad de construir una sociedad más igualitaria, un objetivo que tiene que ser compartido y colectivo», explicó la rectora de la Universitat Jaume I (UJI) de Castelló.

Eva Alcón, que instantes antes de la entrega del premio a la empresaria M^a Dolores Guillaumon impartió una conferencia, argumentó que avanzar hacia una sociedad igualitaria no solo es una cuestión de justicia social, «sino también de inteligencia» e insistió en que la mujer tiene mucho que decir a la hora de encontrar respuestas a retos como la emergencia climática, la transformación digital o la crisis energética. «Necesitamos movilizar todas las capacidades y todo el talento, también el femenino. No nos pode-

mos permitir renunciar al 50% del talento. Sería un error», avisó.

La rectora de la Jaume I puso sobre la mesa algunos datos que evidencia que la batalla por la igualdad sigue sin estar ganada. Solo hay un 34% de mujeres directivas, un porcentaje que baja al 23% si se trata de grandes empresas. Y en el ámbito académico la situación no resulta muy diferente: pese a que en las universidades españolas se matriculan más mujeres que hombres (en la UJI las alumnas suponen el 58%), solo diez de las 56 universidades públicas cuentan con rectoras, (en la Comunitat, en cambio, las rectoras son mayoría) y tan solo hay una mujer por cada cuatro catedráticos. Además, persisten los estereotipos de género en la elección de los estudios, ya que en las carreras científicas la presencia de mujeres apenas es del 28% y, en cambio, ellas son mayoría en grados como Medicina, Enfermería o Magisterio.

Liderazgo femenino

«Es cierto que se ha avanzado en igualdad, pero queda mucho margen de mejora, especialmente en liderazgo femenino», defendió Alcón, que aludió a la dificultad para conciliar, los patrones masculinos o la menor visibilidad de las mujeres como algunas de las principales barreras a derrumbar.



MANOLO NEBOT

Conferencia > La rectora de la UJI, Eva Alcón, durante su intervención.



Eva Alcón RECTORA DE LA UJI

«Lola Guillaumon ha contribuido a construir referentes femeninos que, todavía hoy, son necesarios»



«Avanzar hacia una sociedad igualitaria es una cuestión de justicia y también de inteligencia»



«Si las mujeres y los hombres no remamos en la misma dirección, nunca conseguiremos la igualdad»

Las desigualdades siguen existiendo y las universidades se han puesto manos a la obra para que la brecha entre hombres y mujeres sea cada vez más estrecha. Y entre las medidas que se están llevando a cabo, la rectora de la UJI destacó la estrategia Universidad 2030, que ha incorporado la igualdad de género como un eje transversal en la política universitaria.

Alcón se mostró especialmente orgullosa de que la Jaume I sea una universidad especialmente comprometida con la igualdad y destacó la aprobación del III Plan de Igualdad, un documento con tres ejes prioritarios: la incorporación de la perspectiva de género en la docencia y la eliminación de los estereotipos de género en la elección de los estudios; favorecer la corresponsabilidad y romper los techos de cristal y favorecer el liderazgo femenino.

Una tarea conjunta

La implicación de la UJI para acabar con la brecha de género es clara, pero la rectora dejó muy claro que sin la implicación del conjunto de la sociedad la meta es inalcanzable. «Si las mujeres y los hombres no remamos en la misma dirección, nunca se conseguirá promover el talento con independencia del sexo y garantizar la participación plena y en igualdad de las mujeres y de su talento», defendió la rectora de la Jaume I.

Conseguir una sociedad más igualitaria es cosa de todos y hay mujeres que han abierto camino. Para Alcón, Lola Guillaumon ha contribuido a construir referentes femeninos que, todavía hoy, son necesarios. «Es un modelo a seguir», dijo de la galardonada.

De la presidenta de la Cámara de Comercio, la rectora destacó su capacidad de trabajo, pero también su humanidad o su apoyo incondicional a otras mujeres. «También es una mujer que no tiene miedo, que dice siempre lo que hay que decir y pide lo que hay que reivindicar, pero siempre con la palabra justa y con una personalidad y un carisma que la hacen única. Irrepetible». ■

Imágenes del acto



José María Martínez, Santiago Colom, Leopoldo Monfort y José Sos.



Pablo Cruz, Jesús Dualde, Manuel Monzó, Carmina Ballester y Miriam Gimeno en el acto de 'Mediterráneo'.

MANOLO NEBOT